

RAPPORT 2013 DU JOURNAL DALOU-KENDE suite et fin

Daloukèndè a créé un environnement lettré dans les communes rurales et urbaines. Il se trouve déposé dans plusieurs barre-café où s'organisent des débats politico-sociaux et culturels. Selon une enquête menée par les représentations académiques de Kankan, 8 barre-café sur 10 auraient archivé un lot important de journal daloukèndè à l'intention de leurs clients.

Selon le gérant du point focal de distribution de Kouroussa, Ansoumane Kourouma, les sous-préfectures de Layeya, Gbérédou Kignèdö et Koumana ont toutes une demande supérieure à l'offre. Quant au distributeur de Mandjana, la page française de daloukèndè intéresse aussi bien les Professeurs que les élèves à tel point que la demande est devenue nettement supérieure à l'offre.

Actuellement, faute d'insuffisance du nombre d'exemplaire, des lectures publiques sont organisées dans certaines communautés pour harmoniser les compréhensions sociopolitiques en vue de pallier à l'installation des confusions entre citoyens.

Malgré ce nombre élevé d'exemplaire publié, bon nombre d'utilisateurs procède à la photocopie. Car chaque document parut en N'ko est pour le lecteur N'ko un livre d'or à conserver. Outre ces impacts sur l'environnement socioculturel, le journal daloukèndè a positivement impacté l'environnement politique. Beaucoup de Ministres ont été interviewés ainsi que des Directeurs Généraux de certains Départements ministériels. A ces occasions, les réalisations des Ministres et Hauts Cadres du pays ont été traduits dans ce journal. Parmi ces Hauts Cadres, nous avons entre

autres : Dr Dianè, Ministre Chef de Cabinet à la Présidence, Dr. Koutoubou Moustapha SANOH, Ministre de la Coopération Internationale, Dr. Younoussa BALLO, Secrétaire Général du Ministère de la Santé, Dr. Mouramani CISSE, ancien Ministre de la sécurité. Egalement, l'interview a été menée auprès des Ministère de l'Environnement, Direction Nationale de la Communication etc.

IV- DIFFICULTES RENCONTREES :

Malgré ces résultats susmentionnés, l'académie N'ko est confrontée à quelques problèmes dont l'inexistence d'un système approprié d'acheminement des journaux vers l'intérieur. Il est souvent assuré par les syndicats des transporteurs et les passagers particuliers.

V- PERSPECTIVES : Dans le but d'améliorer la qualité de ses prestations, l'équipe daloukèndè envisage le renforcement de l'approche participative qu'elle a incluse dans ses démarches. Pour ce faire, l'équipe daloukèndè compte créer et multiplier des points focaux dans les autres régions non touchée, comme Fouta où l'on recense aujourd'hui un nombre important de locuteur N'ko. Ainsi, elle va multiplier par 5 sa production habituelle, ceci compte tenu de la demande incessante des communautés d'une part, et du ravitaillement des nouvelles régions d'autre part.

VII- CONCLUSION :

En somme, nous retenons que pour cette période d'existence du journal Daloukèndè, un progrès considérable a été enregistré.

Sur le plan politique, il a fait asseoir une base solide de la démocratie dans les communes rurales et urbaines à travers une véritable éducation à la citoyenneté et la culture de la paix.

il a donné de larges informations sur le N'ko, son caractère scientifique et universel ainsi que ses aptitudes à être utilisé dans le rouage administratif de la République de Guinée.

Toutefois, nous lançons un appel pressant aux intellectuels guinéens à soutenir le N'ko.

Le Directeur de Publication

Haya Madi SYLLA

**Le JOURNAL
DALOU-KÈNDÈ**

**A VOTRE
SERVICE**

**POUR
TOUJOURS**

